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ЭНЕРГЕТИКА - НАЦИОНАЛЬНОЕ ДОСТОЯНИЕ 
Но никто еще не знает, насколько обеднеет нация через полгода, 
когда остановится Чернобыльская АЭС 

- На совещание по 
вопросам топливно-

энергетического комплекса, 
состоявшееся недавно в 
Киеве, были приглашены 

руководители мини-
стерств и ведомств, 

облгосадминистраций и 
крупных промышленных 

предприятий. В президиуме 
находились Президент 
страны Леонид Кучма, 

Председатель Верховной 
Рады Иван Плющ, Премьер-

министр Украины Виктор 
Ющенко. В работе совеща-

— ния принимал участие 
о. генеральный директор 

Чернобыльской АЭС 
* Виталий Толстоногое, 

которого редакция пригла-
сила к разговору. 

Несколько вступительных 
строк из доклада Президента: 

— Беспрецедентно, но 
факт: летом Объединенная 
энергетическая система 
страны работает на пределе 
возможностей, из последних 
сил. Такого еще не было. Где 
гарантия, что ее удастся со-
хранить будущей зимой? По-
этому я вынужден вмешаться 

в вопросы, которыми занима-
ется правительство. Это не 
сгущение красок. Это опасная 
реальность. Давайте рас-
смотрим ее более детально. 
Наиболее слабое и беззащит-
ное звено — электроэнергети-
ка. Производство электро-
энергии в сравнении с соот-
ветствующим прошлогодним 
периодом сократилось. И что 
еще тревожнее, резко ухудши-
лась его структура. Удельный 
вес более дешевой электро-
энергии, выработанной атом-
ными и гидроэлектростанция-
ми, снизился. В то же время 
возросла доля энергии тепло-
вых станций. А она, как вы зна-
ете, значительно дороже... 

— Состояние в топливно-
энергетическом комплексе 
страны оценивается как крити-
ческое, — говорит Виталий Кон-
стантинович Толстоногое. — 
Мы не имеем достаточных за-
пасов угля, мазута, природного 
газа. И самое главное — запа-
сы эти не увеличиваются. Сей-
час энергетика работает на из-
нос. Это связано с кризисом 
неплатежей за отпущенную 
электроэнергию и ситуацией, 

когда достаточно большие 
средства электроэнергетики 
отвлекались в частный сектор 
за счет бартерных операций. 
Президент страны в своем док-
ладе — очень точном, очень 
принципиальном и достаточно 
продолжительном — дал фак-
тически полную характеристику 
состоянию дел в отрасли, ука-
зал на недостаточную работу 
Кабинета министров в этом на-
правлении. Выступили министр 
топлива и энергетики С.Б.Ту-
луб, руководитель "Нефтегаз 
Украины" господин Диденко, 
президент национальной атом-
ной энергогенерирующей ком-
пании "Энергоатом" В.К.Бронни-
ков и другие. В частности, гос-
подин Диденко отметил, что си-
туация осложнена и тем, что су-
щественно уменьшается объем 
транспортирования через Укра-
ину газа со стороны России и 
соответственно плата за тран-
зит также уменьшается. Это не 
политическое решение России, 
а объективная экономическая 
ситуация. Кроме этого, есть 
массовые несанкционирован-
ные отборы газа, транспортиро-
ванного Россией, что осложня-

ет межгосударственные отно-
шения. Президент страны дал 
резкую, негативную оценку дей-
ствиям наших государственных 
структур в этом вопросе и ска-
зал, что это приведет и приво-
дит уже к резкому сокращению 
транзита российского газа. Ук-
раина может попасть в ситуа-
цию, когда ее трубопроводы и 
оборудование не будут исполь-
зоваться, а станут грудой ме-
талла. Поэтому были даны со-
ответствующие указания для 
того, чтобы Украина заключила 
межправительственное согла-
шение по поставкам и транс-
портировке газа. 

Владимир Константинович 
Бронников в своем докладе об-
рисовал положение дел. Есть 
некоторое улучшение в части 
оплаты за топливо. Компания 
нашла источники для выплаты 
текущей зарплаты, пусть даже 
с небольшим опозданием. Это 
— положительное явление. 

Из доклада Президента Ук-
раины: 

— Не советую правитель-
ственным структурам те-
шить себя иллюзиями, что зи-
мой нас спасет атомная энер-

гетика. Ее тоже не без ваше-
го участия загнали в угол. За-
пасов свежего ядерного топли-
ва нет. Зато посредники полу-
чили за прошлый год и 4 меся-
ца нынешнего 157 миллионов 
долларов комиссионных. И это 
при том, что годовая потреб-
ность Украины в ядерном топ-
ливе — 250 млн. долларов. Ви-
дите, какая арифметика? Не-
добросовестные коммерсан-
ты приложили все усилия, что-
бы развалить "Энергоатом". 
Кстати, с молчаливого согла-
сия, потакания и благослове-
ния его руководителей. А что 
творится на атомных станци-
ях! Здесь уже давно пора раз-
бираться правоохранитель-
ным органам... О том, как у нас 
занимаются проблемами 
атомной энергетики, свиде-
тельствует такой факт. Ком-
плексная программа ее разви-
тия, утвержденная еще в 1994 
году, выполнена всего-навсего 
на 10 процентов. А новая ее 
редакция, которая учитывала 
бы реалии времени, несмотря 
на мои неоднократные поруче-
ния, до сего времени Кабмином 
не рассмотрена... 

— Неужели все так плохо 
в нашем королевстве, Вита-
лий Константинович?. . . . 

— Конечно, нет,— отвечает 
В.Толстоногов. — В выступле-
ниях вице-премьер-министра 
Ю.В.Тимошенко и Премьер-ми-
нистра В.А.Ющенко было отме-
чено, что поступления с энер-
горынка с января увеличились 
в 13 раз. Президент Украины 
еще раз подтвердил: его пору-
чение отключить неплательщи-
ков остается в силе и никакие 
административные структуры 
не вправе вмешиваться в этот 
процесс. Должники за газ и 
электроэнергию должны быть 
отключены до погашения за-
долженности. В связи с этим и 
у нашей станции возникли про-
блемы с поставкой газа. У нас 
задолженность за газ —17 мил-
лионов гривен. Будем искать 
способы ее погашения, в част-
ности, путем внутриотраслево-
го зачета, но во властных струк-
турах после заявления Прези-
дента нам вряд ли кто сможет 
помочь. 

(Окончание на стр. 2) 

К Ш п р 
[ т р о и т е л ь н о - о т д е л о ч н ы е м а т е р и а л ы 

Обои, клей д/обоев, пленки, кромки (Германия). 
Плинтусы потолочные,подвесные потолки 
из стиропора (Германия, Польша, Италия). 

Облицовочные панели, фурнитура, 
полы ламинированные (Германия). 

Инструмент, жалюзи, карнизы, 
вентиляционные решетки.. 

Ковролин (Бельгия, Украина). 
Строительная химия: CERESIT 
ПОЛИРЕМ, VETONIT, KNAUF. 

Паки, краски, эмали: Чехия, США 
Германия, Украина. 

м: Tarkett 
1 . 5 , 2 , 2 . 5 , З Д 4 м (Германия, 
Голландия , Бельгия, Чехия , 
С л о в е н и я , Ю г о с л а в и я ) 

Сантехника: Q j i k a 
в ассорт. 7 цветов (Испания,Чехия,Египет) 
Ванны: стальные, акриловые 
(Испания, Словакия) 

Плитка: ® рам«п 
О б л и ц о в о ч н а я , д /пола, бордюры, 
д е к о р ы ( п р - в о Испания,Словакия , 

Украина, Чехия) 

СТАНДАРТІ В м а г а з и н е о п т п розница 
О п т о в ы е с к п ш м 

П О Р , № (бывший"Богатырь") -
с 1 0 . 0 0 д о 1 9 . 0 0 5 є ї 

перерыва И ВЫХОДНЫХ S t a n d a r t @ m a i l . c h . u a 

SUN GROUP 

СУПЕРМАРКЕТ 
КЕРАМИЧЕСКАЯ ПАИТКА 

25,3 - 38,5 
(грн. / кв м) 

Италия, Испания 
СМЕСИТЕЛИ, КРАНЫ 

27,5 - 165,0 
(грн. / шт ) 

Италия 

тел 

г.Черншову Ул.Подвалъная, 23 
(здание Речного вокзала) 

л./факс(04622) 4-31-48, 4-00-61 

v«\ 

ЛЗС шпш ' ҐІ/гиИҐ 
Мы работаем: 

С 6.00 AO 23.00 
(без выходных) 

ЧЕРНИГОВСКИЙ кв-л, 2 
(р-н Припять) 

¥ * Л . 2 - 4 S - 3 G , 

2 - 4 8 - 3 7 
Возможна б/н оплата 

Постоянно 
все виды 

автомобильного 
топлива 

К и е в с к а я ф и н а н с о в а я к о м п а н и я 

покупает акции (корешки) по высоким ценам: 
" Ц е н т р э н е р г а " - 5 5 н о п . 

" • • н Б а с э н е р г с з " - 1 2 г р н . 
" Ч е р н и п а а а б п э н е р г а " - 1 О н а п 

Офис: 
г. Славутич, 

ДК Энергия" 
к. 18 

с 9.40 со 17.40 
Кроме 

субботы и воскресенья 

Расчет и<э песте 

Офис: 
г. Славутич, 

ДК Энергия" 
к. 18 

с 9.40 со 17.40 
Кроме 

субботы и воскресенья 

Обращ. по тел. (04479) 2-06-73 
(04622) 3-01-72 

95-15-57 

Офис: 
г. Славутич, 

ДК Энергия" 
к. 18 

с 9.40 со 17.40 
Кроме 

субботы и воскресенья 

ОуіО "Ъазис" 
П Р Е Д Л А Г А Е Т 

Пиво "Черниговское" 
V> a.«*fow.. <m Vi \ W 

тинвода "Остреч" 
\ и, лта. V» ,̂'7 \W 

Минвода "Полёсская" 
\ V аді \ \ \W 

тинвода "Трускавецкая" 
\ и, «та. К \W. 

Сладкие воды 
(> \ х, ото, 

Широкий выбор 
продуктов питания 

ТЄЛ. (00622) 2-30-87.4-04-21 

З у Ю "уігрознергоснаб" 
Реализует 
по самым 

низким ценам 
Jlpena.pa.mbL от 

колорадского жука: 
" Р е г е н т " 

(рассрас. 12,8 м.х) 
/ " Б а н к о л " 

(расфас. 25г,50г) 
Т/ф. 

Ю1-ЗЭ6 
Ю 1 - 3 7 7 

Возможен бартер на 
сельхозпродукцию 

Ф и р м а " Д Н Є П Р " 

ш 
ул. Кирпоноса, 2 2 

олиотекп им. Коцюбинского) 

•Яиц. N1 0231 МВД Уіршаш от 3.04.S8 г, 

МЕПИАШТОРМ 
К о м п ь ю т е р з а 3 ч а с а 

КООГГТЬЮТЕРЫ, 

КОМТГЛЄІСГУЮМ^АЄ 
Бесплатная доставка , 
у с т а н о в к а . П о с л е г а -
рантийное обслуживание. 
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ЭНЕРГЕТИКА - НАЦИОНАЛЬНОЕ ДОСТОЯНИЕ 
(Начало на стр. 1) 

Из доклада Президента Укра-
ины: 

— Сейчас ведется много 
дискуссий вокруг внедрения пря-
мых, вне рамок национального 
энергорынка, договоров между 
потребителями и генерирую-
щими компаниями, вырабаты-
вающими дешевую энергию, в 
частности АЭС. Твердят, что 
без этого атомная энергетика 
погибнет. А скажите, очень ли 
облегчают ее жизнь такие пря-
мые договоры, по которым от-
пускается около 15 процентов 
энергии? На каждом киловатт-
часе здесь теряют 3,7 копейки. 
Только за 4 месяца этого года 
это обошлось в 328 млн. гривен. 
Классический вопрос: кому это 
выгодно? Прямые договоры, 
когда с одной стороны высту-
пает частная структура, с фу-* 
гой — государственное пред-
приятие, оборачиваются, как 
правило, доходами для коммер-
санта и потерями для государ-
ства. Особенно вредными явля-
ются такие договоры между 
приватизированными облэнер-
го и генерирующими предприя-
тиями. И потому, прежде все-

го, что они фактически узако-
нивают бартерные и вексель-
ные схемы расчетов. А к чему 
это приводит, все мы уже хо-
рошо знаем. Сегодня уже ста-
ло ясно, как обокрали атомные 
станции на 3 миллиарда долла-
ров. Это стоимость топлива, 
поставленного на АЭС за выве-
зенные из Украины ядерные за-
ряды. Спрашивается: куда 
смотрело министерство фи-
нансов? Почему эти средства 
не были включены в бюджет?.. 

— Президент, а за ним Пре-
мьер-министр говорили, что бар-
тер запрещен. Этот вопрос — в 
прошлом, и возврата к нему не 
будет, — говорит В.Толстоно-
гов.— Многократно звучала на 
совещании мысль о том, что 
энергия, энергоносители — это 
национальное достояние, кото-
рое находится в собственности 
государства, и никому не будет 
позволено его приватизировать 
каким-либо путем. Все должны 
рассчитываться за энергию сво-
евременно. Это касается как 
юридических лиц любой формы 
собственности, так и физических 
лиц. В.К.Ющенко сообщил, что 
был проанализирован бюджет 
областей, и оказалось: в них не 

была учтена плата за энергоно-
сители. Премьер дал задание 
присутствовавшим на совеща-
нии главам госадминистраций 
пересмотреть бюджет и предус-
мотреть стопроцентное финан-
сирование бюджетных органи-
заций для расчетов за энерго-
носители. Оказалось, что еще 
на стадии бюджетного планиро-
вания государство закладывало 
неполную оплату за потребляе-
мую электроэнергию. 

Обо всем, что было на сове-
щании, в один прием не расска-
жешь. Оно длилось более четы-
рех часов и, кстати, не протоко-
лировалось. Ожидалось, что 
пойдет речь и о кадровых пере-
становках. Но Леонид Данило-
вич заметил: совещание созва-
но не с точки зрения кадровых 
изменений, а для того, чтобы 
понять, что же творится, и по-
пытаться найти пути выхода из 
тупика. 

Прежде, чем задать нашему 
собеседнику вопрос о Черно-
быльской станции, еще раз про-
цитируем доклад Президента 
Украины: 

— Из-за отсутствия ядер-
ного топлива на атомных 
станциях, запасных частей 

для проведения планово-предуп-
редительных работ в зимние 
периоды, на АЭС простаивали 
от четырех до шести блоков. 
Четыре из них не работали и 
прошлой зимой. Нехватка топ-
лива на электростанциях всех 
типов — это значительная их 
недогрузка. А отсутствие ма-
невровых мощностей для по-
крытия пиковых нагрузок не по-
зволяет задействовать на пол-
ную мощность блоки АЭС даже 
при их работоспособности и 
обеспеченности ядерным топ-
пивом. Отныне ко всему этому 
добавляется перспектива зак-
рытия Чернобыльской АЭС, о 
чем уже официально объявле-
но. .. Вокруг этого сейчас много 
разговоров. Но я хочу обратить 
внимание прежде всего на сугу-
бо технический аспект дела. 
Чтобы на этом не спекулирова-
ли. Мы должны закрывать здесь 
на капитальный ремонт тре-
тий энергоблок. А это — 158 
миллионов долларов и полтора 
года. Не лучше ли направить 
эти средства на достройку бло-
ка на Хмельницкой станции?.. 

— В и т а л и й К о н с т а н т и н о -
вич, так все-таки будем оста-
навливаться? 

— Да. Президент Украины 
говорил об этом. Думаю, ему 
предоставили расчеты оста-
новки на реконструкцию по рос-
сийскому принципу — на пол-
тора-два года. И полагаю, что 
не предоставили информацию 
о другом варианте, который 
рассматривался нами, — по-
этапной реконструкции. 

— Сторонников закрытия 
станции больше? 

— О сторонниках и против-
никах говорить поздно. Все воз-
можные варианты и аргументы 
в свое время были представле-
ны людям, имеющим право 
принимать решения. Правда, 
мне показалось, что ссылки 
Президента на технические ас-
пекты причин закрытия все рав-
но лежат в контексте полити-
ческом. Возврата не будет. Нам 
надо переходить к работе в 
новом качестве, и не нужно де-
лать из этого трагедию. Самая 
главная задача, которая сейчас 
стоит перед коллективом, — 
нормально перейти к другому 
виду деятельности. Мы перехо-
дим от стадии производства 
электроэнергии к стадии пре-
кращения эксплуатации бло-
ков, преобразования объекта 

"Укрытие", постепенно меняя при-
оритеты. Мы можем прогнозиро-
вать ситуацию. На наших глазах 
— 30-километровая зона отчуж-
дения, работники которой финан-
сируются из бюджета, а также 
объект "Укрытие", который тоже 
финансируется из бюджета. За 
примерами никуда ездить не 
надо. 

Не вижу причин для "похорон-
ного" настроения в коллективе. 
Два блока у нас остановлены дав-
но. Да, работу на них финансиро-
вали недостаточно, но у нас был 
действующий третий блок, кото-
рый покрывал затраты. Теперь же 
объемы финансирования должны 
быть значительно увеличены. 
Правительство побеспокоилось 
об этом. В постановлении Кабми-
на о прекращении эксплуатации 
третьего блока эти вопросы отме-
чены, и надо их реализовывать... 

Приятно, когда энергетику 
причисляют к национальному до-
стоянию и приравнивают к золо-
тому фонду. Но каково наблю-
дать, как золотые ее россыпи 
сметают в проржавевшую урну 
вместе с отходами, якобы за не-
надобностью? 

Виктор К А П У С Т А 

ВТОРАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
ДОНОРОВ ЧФУ: РЕШАЮЩИЙ 
ФИНАНСОВЫЙ БРОСОК... 
В преддверии конференции Президент Украины Л. 
Кучма и Канцлер ФРГ Г. Шредер подписали совместное 
письмо "по очень важному и срочному вопросу, который 
является предметом общего беспокойства" 

Это обращение направлено в 
более чем 50 стран мира с це-
лью убедить глав государств и 
правительств, которые не явля-
ются донорами, внести посиль-
ные вклады в Чернобыльский 
Фонд "Укрытие" (ЧФУ) и таким 
образом довести общую заяв-
ленную сумму до планируемых 
768 млн. долларов. В письме, в 
частности, отмечается, что в 
рамках Плана осуществления 
мероприятий (ПОМ), реализация 
которого начата в 1998 г :, уже 
выполнены наиболее неотлож-
ные аварийные операции для 
снижения риска обрушения "Ук-
рытия". В то же время проведе-
ны концептуальные технические 
исследования в плане подготов-
ки базы для разворачивания пол-
номасштабных работ в "сарко-
фаге". В недалеком будущем 
реализация проекта может дос-
тичь своей кульминационной 
точки. Поэтому-то , чтобы не за-
стопориться на полпути, чрезвы-
чайную актуальность приобрета-
ет необходимость полного фи-
нансового обеспечения Плана 
действий, к чему и призывают 
лидеры Украины и ФРГ. 

В информации, которую рас-
пространил в Киеве немецкий 
офис по подготовке конференции 
в Берлине, излагается, в частно-
сти, сегодняшнее состояние Чер-
нобыльского Фонда "Укрытие". 

Но прежде—давайте попро-
буем разобраться в некоторых 
финансовых лабиринтах относи-
тельно финансирования работ 
на "Укрытии" в рамках ПОМ. Это 
представляется тем более акту-
альным после визита в Украину 
Президента США Б. Клинтона и 
обнародования им двух цифр — 
78 и 2 млн. долларов. В сред-
ствах массовой информации эти 
финансовые щедроты уже успе-
ли обрасти добрым десятком 
вариаций на тему своего целе-
вогапредназначения. Не удиви-
тельно, что и большинство на-
ших соотечественников поспе-
шило "заглотнуть наживку" в 78 
млн. как некую абстрактную сум-
му в счет компенсации за преж-

Герметизация кровли 'Укрытия' на каскадной (северной) 
стене с целью ограничения попадания атмосферных 

осадков внутрь объекта . Фото А. Купного 

девременную "кончину" третье-
го чернобыльского энергоблока 
и закрытие ЧАЭС. А некоторые 
газеты, несколько погорячив-
шись, и вовсе перевернули си-
туацию с ног на голову, потешив 
читателя таким, к примеру, "от-
крытием": "...представьте себе, 
что борьба идет даже за допол-
нительные 2 млн. долларов, вы-
деленные на нужды "Укрытия"..." 
("Аргументы и факты") 

А что же на самом деле? Во-
первых, на нужды "Укрытия" 
США все же выделяют не 2, а 
78 млн. долларов. Принципиаль-
ней другое — откуда взялась та-
кая цифра? Думаете, это вне-
запный подарок от США украин-
скому народу? Отнюдь. Скорее 
— в лучших американских тра-
дициях, к месту и ко времени, 
эффектно названа сумма, пла-
нируемая уже давно как повто-
рение Соединенными Штатами 
своего первдначального донор-
ского взноса в ЧФУ на конкрет-
ное дело — преобразование 
объекта "Укрытие""в рамках 
Международного Пла#а. осуще-
ствления мероприятий .о Не 
больше и не меньше. ' -

А теперь задумаемся вот над 
чем. А была бы, скажем, обна-
родована эта сумма, если бы 
наш Президент не назвал точ-
ной даты остановки последнего 
действующего чернобыльского 
блока? Трудно сказать, да и за-
чем гадать ? Во всяком случае 
это нисколько не умаляет фи-
нансовых и технических при-
оритетов США, которые они де-
монстрируют на чернобыльской 
площадке — нравится это кому 
или нет. Но нужно понимать, что 
Запад, что бы там ни говорили, 
не смешивает (по крайней мере 
пока) проблемы ЧАЭС в целом 
и "Укрытия" в частности . И это 
не упрек , а сложившаяся ситу-
ация, которую, возможно, не так 
просто оценить невооруженным 
глазом. 

Ну а теперь возвратимся к 
Чернобыльскому Фонду "Укры-
тие" накануне конференции до-
норов. Общая оцененная сто-
имость работ в рамках ПОМ со-
ставляет, как известно, 768 млн 
долларов ( некоторые СМИ, 
кстати, уже успели переквали-
фицировать и эту цифру в "от-
купные" за досрочное сверты-

вание ЧАЭС). Так вот, до насто-
ящего времени собрано почти 
395 млн. Они были заявлены в 
основном еще на первой конфе-
ренции доноров в 1997 году в 
Нью-Йорке и часть их уже ис-
пользована на стабилизацион-
ных работах в "саркофаге". Для 
продолжения же проекта необ-
ходимо, чтобы недостающие 
373 млн. были заявлены до се-
редины нынешнего года, чему 
и приурочена предстоящая в 
Берлине конференция. Эта сум-
ма понадобится для основных 
преобразовательных работ в 
"ОУ" на протяжении 2001 - 2006 
г.г.. "Большая семерка" и Евро-
пейский Союз готовы внести по-
вторно 300 млн. ( здесь как раз 
и "поместились" вот те 78 млн., 
о которых речь шла выше), о 
чем и будет заявлено на кон-
ференции в Берлине 5 июля. Но 
обратите внимание: даже при 
таких внушительных вложени-
ях остается под вопросом ис-
точник поступления недостаю-
щей суммы, которая может ко-
лебаться от 35 до 55 млн. дол-
ларов. Как раз эти средства 
страны "семерки" и Украины на-
деются покрыть вкладами новых 
доноров. Не исключено, что 
свой дополнительный матери-
альный вклад вынуждена будет 
заявить и украинская сторона. 
Вот такая прогнозируемая 
арифметика. 

И еще об одном. Членами 
Ассамблеи доноров ЧФУ( а та-
ких сейчас около 20 стран мира 
и Еврогіейский Союз ) становят-
ся вкладчики, внесшие в Фонд 
как минимум 2,5 млн. евро. Мень-
шие индивидуальные вклады 
дают статус наблюдателя на Ас-
самблее доноров. 

Для полной ясности также 
необходимо отметить, что вкла-
ды не обязательно вносятся за 
один раз. Это по согласованию с 
Европейским Банком можно сде-
лать на протяжении реализации 
всего Плана SIP, то есть до 2008 
года. 

Владимир К О С Т Е Н К О 

ОБЪЕКТ "УКРЫТИЕ" 
В СВЕТЕ ОТЕЧЕСТВЕННЫХ 
И МЕЖДУНАРОДНЫХ 
СОБЫТИЙ 
Недофинансировали. 0 
недоработали... 

В начале июня в Киеве под председательством премьер-
министра Украины Виктора Ющенко состоялось первое заседание 
Межведомственной комиссии по комплексному решению проблем 
ЧАЭС. 

В рамках проверки выполнения поручений премьера, данных им 
после совещания в Чернобыле 25 апреля этого года, рассматрива-
лись также вопросы, касающиеся объекта "Укрытие". В частности, 
проблемным оказалось возвращение 6,5 млн. гривен как недофи-
нансированной в прошлом году бюджетной суммы, выделяемой на 
производственно- хозяйственную деятельность в объекте (5,3 млн.) 
и вклад Украины в реализацию международного Плана осуществ-
ления мероприятий на "Укрытии" (1,2 млн.)Поскольку Министерство 
финансов до сих пор не готово назвать источники поступления этих 
средств, дано повторное поручение подготовить такие предложе-
ния. 

Не лучшим образом складывается ситуация и со 135 тысячами 
евро, которые в ходе реализации ПланаБІР (Shelter Implementation 
Plan) в предыдущие два года были уплачены в виде налогов в бюд-
жет Украины из Чернобыльского Фонда "Укрытие" и до сих пор не 
возвращены. Минфин Украины также не был готов пока назвать 
процедуру компенсации этих средств. * \ 

Брифинг в МИД Украины 
Вопросам подготовки к проведению в Берлине 5 июля 

второй донорской конференции по сбору средств в Чернобыльс-
кий Фонд "Укрытие" был посвящен брифинг в Министерстве иност-
ранных дел Украины. 

Представители более 20 стран - потенциальных доноров, были 
ознакомлены с ходом реализации Плана действий на объекте "Ук-
рытие" с тем, чтобы окончательно определиться относительно сво-
его участия в наполнении второй половины донорского фонда. В 
ближайшее время подобные дипломатические встречи будут про-
ведены со всеми странами, которые приглашены для участия в 
сборе средств для ЧФУ. 

Германия предложила также провести в Берлине презентацию 
деятельности украинской стороны по преобразованию объекта "Ук-
рытие" и поддержания в нем достигнутого уровня безопасности за 
свои бюджетные средства. 

Модернизация системы физической защиты объекта 
'Укрытие' . Монтаж стойки д л я контроля за наличием 

ядерных материалов н а КПП. Фото С. Лапиги 
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ПРЕСТИЖ 
УКРАИНЫ РАСТЕТ 

23 — 25 мая в Страсбур-
ге проходила 1-я очередная 
сессия Конгресса местных 

и региональных властей 
Европы (КМРВЕ). В ее 

работе принял участие мэр 
Славутича Владимир 

Удовиченко. 
Совет Европы — межправи-

тельственная организация, веду-
щая работу в таких направлени-
ях, как защита демократии и прав 
человека, сохранение и приумно-
жение европейских культурных 
ценностей, поиск путей и выра-
ботка методики решения таких со-
циальнозначимых проблем, как 
обеспечение прав национальных 
и социальных меньшинств, защи-
та окружающей среды, биоэтика, 
СПИД, распространение наркоти-
ков и т.д. Важным направлением 
деятельности СЕ является разви-
тие политического партнерства с 
молодыми демократиями стран 
Центральной и Восточной Евро-
пы, а также помощь этим странам 
в проводимых ими реформах в 
области политики, законодатель-
ства и конституции. 

КМРВЕ является консульта-
тивным органом СЕ; таким обра-
зом, участвуя в его работе, пред-
ставители местного и региональ-
ного самоуправления имеют воз-
можность участвовать и в разра-
ботке в рамках СЕ европейской 
политики. 

Впервые состав делегации 
Украины в КМРВЕ был определен 

Указом Президента Украины от 7 
мая 1998 года. В составе украин-
ского представительства Палаты 
местных властей в работе 6-й сес-
сии КМРВЕ принимал участие 
славутичский городской голова 
Владимир Удовиченко. 5 апреля 
текущего года соответствующим 
президентским указом участие 
В.Удовиченко в делегации Украи-
ны в КМРВЕ на 2000 — 2001 годы 
было подтверждено. 

Нынешняя сессия была посвя-
щена организационным вопро-
сам, и в частности выборам 8 
вице-президентов в бюро КМРВЕ. 
Как подчеркнул В.Удовиченко, 7-
я сессия Конгресса показала, что 
пресгож Украины на мировой аре-
не, значительно вырос: в числе 
«овых членов бюро отныне есть 
и представитель нашей страны— 
это мэр Львова Василь Куйбида: 

Заседания в Палате местных 
властей (ПМВ) были посвящены 
вопросам развития местной де-
мократии. Рассматривались так-
же вопросы роли органов местно-
го самоуправления в организации 
коммунального обслуживания на-
селения и предоставления ему 
социальных услуг. 

В ходе работы ПМВ Владимир 
Удовиченко был избран в Консти-
туционный комитет КМРВЕ. Оче-
редное заседание данного фору-
ма состоится в ноябре текущего 
года. 

Майя Р У Д Е Н К О 
Т53Г-1 

Страсбург . Здесь б ы л У д о в и ч е н к о 

ЖЕНЩИНА ЗАСЛУЖИВАЕТ 
БОЛЬШЕГО, 
чем ей может предложить украинское общество — такова была 
основная мысль украинско-шведского семинара "Ольга", 
проходившего в прошлом месяце в Киеве 

Если государство не может 
(или не хочет) дать своим граж-
данам возможности для культур-
ного, экономического и политичес-
кого роста, законы этого государ-
ства нужно срочно менять. Если с 
законодательной базой все в по-
рядке, но на ментальном уровне 
у народа заложена мысль о том, 
что единственно доступная жен-
щине деятельность — это роды и 
приготовление пищи, единствен-
ная политическая трибуна — ла-
вочка у подъезда, нужно срочно 
менять менталитет. В противном 
случае, народ просто прекратит 
свое существование, не выдер-
жав конкуренции с более разви-
тыми народами. Его страну даже 
не придется завоевывать, как не 
понадобиться покорять его само-
го — он вымрет. 

Я передергиваю, скажет скеп-
тически усмехнувшись иной чита-
тель-мужчина. Правда, читатель? 
Вы уверены? А кто распоряжает-
ся в вашей семье деньгами, оп-
ределяя тем самым "бюджетную 
политику"? Кто решает возникаю-
щие в быту, в школе у детей про-
блемы? Кто умудряется растянуть 
вашу, скажем тЪк, небольшую зар-
плату от получки до получки? Не 
женщина — мать, жена, сестра, 
невестка, дочь? Ах, именно они, 
и при этом вы обшиты-обстираны 
и не живете в долгах, как в шел-
ках? Тогда почему бы не дать воз-
можность женщине делать все 
это же, но на уровне государ-
ства?.. 

...Эти и другие вопросы рас-
сматривались на украинско-швед-
ском семинаре "Ольга" проходив-
шем в прошлом месяце в Киеве. 
Председатель Славутичского 
женсовета Людмила Шульга пред-
ставила на семинар свой доклад 
по тендерным проблемам в Укра-
ине. Доклад имел громкий успех. 
Взамен г-же Шулые были предо-
ставлены материалы семинара. 
Сегодня ТС" знакомит с ними на-
ших читателей. 

Программа "Ольга" реализует-
ся в Украине Программой разви-
тия ООН и шведской консалтин-
говой компанией "Sprangbradan" 
при финансовой поддержке швед-
ского агентства международного 
развития (SIDA). Основная цель 
программы—содействие процес-
сам трансформации. Украины в 
демократическое общество путем 
привлечения большего количе-
ства женщин к принятию полити-
ческих решений и повышение их 
роли в этом процессе — мини-
мум, удвоить их число на всех 

уровнях власти после следующих 
выборов. 

Программа "Ольга" (2000 — 
2004 гг.) предусматривает привле-
чение мужчин и женщин- полити-
ков, представителей СМИ и гос-
служащих. 

Программой запланировано 
проведение шести семинаров в 
различных регионах Украины, на 
которых участники (местные депу-
таты) при помощи шведских экс-
пертов будут разрабатывать кон-
кретные планы действий по уве-
личению числа женщин во власт-
ных структурах. 

Почему, собственно, 
"Ольга"? 

В самом деле, почему у меж-
дународного семинара такое 
странное название? Вспомните 
княгиню Ольгу, великолепную 
женщину-политика, умудрившую-
ся в самый, что ни на есть "мужс-
кой" период истории потеснить 
мужчин с первых ролей?.. 

Шведская сторона уверена, 
что сегодняшняя Швеция не была 
бы столь обеспеченной и ста-
бильной страной, если бы в швед-
ском парламенте не заседало... 
54% женщин. Собственно, и у со-
циально продвинутых шведов 
путь женщин в политику не был 
гладок. Поэтому в Кодексе зако-
нов Швеции имеется очень экзо-
тический для нас закон — "Акт о 
равенстве между мужчинами и 
женщинами" (принят в 1991-м, 
дополнен в 1994 годах). Этот по-
трясающий документ, по мнению 
устроителей семинара, и стал на-
чалом конца политического и эко-
номического кризиса, который пе-
режила Швеция в конце 80-х — 
начале 90-х годов. 

Как это понимают они 
Цель упомянутого выше акта 

состоит в том, чтобы утвердить 
равные права и возможности меж-
ду мужчиной и женщиной в отно-
шении работы, условий занятости 
и других трудовых форм, в том чис-
ле и в вопросах профессиональ-
ного и служебного роста. 

Хотите, читатель, процитирую 
этот любопытный документ? 

"Раздел 4. Работодатель обя-
зан принять такие меры, которые 
только потребуются для полной 
уверенности в том, что условия 
работы будут подходящими как 
для мужчин, так и для женщин. 

Раздел 5. Работодатель обя-
зан обеспечить работника возмож-
ностью совмещать приемлемую 
работу с положением родителя как 

Ж е н щ и н а з а с л у ж и в а е т большего . . . 
мужского, так и женского пола . 

(Угу. Точно. Вам, читательни-
ца, начальник никогда не говорил: 
"Я вам ваших детей не рожал, так 
что выкручивайтесь со своим 
детсадом сами"?) 

"Раздел 30. Для контроля за 
исполнением акта должна суще-
ствовать Омбуделин равных воз-
можностей и Комиссия равных воз-
можностей, назначенных прави-
тельством... 

Раздел 35. Работодатель, не 
следующий какому-либо из пред-
писаний Акта, может получить 
приказ исполнить свои обязанно-
сти под страхом наложения 
штрафа..." 

В восхитительном этом акте 
подробнейшим образом оговари-
ваются вопросы равенства опла-
ты труда, запрет на половую диск-
риминацию, механизмы воздей-
ствия на "несговорчивых" началь-
ников, упорно дискриминирующих 
женщин-работников — вплоть до 
судебных санкций. 

То, чего у нас нет 
Равные права ВСЕХ (выделе-

но мною — М.Р.) граждан Украины 
гарантированы Конституцией. Вот 
и славненько, вот и не нужно нам 
ломать головы над тем, как на деле 
уравнять мужиков и женщин в пра-
вах: Основной Закон говорит: "Рав-
ны!"—значит, равны. Правда, этот 
же Основной Закон ГАРАНТИРУЕТ 

(выделено мною — М.Р.) нам пра-
во на бесплатное медицинское об-
служивание (да, уж!), образование 
(я вас умоляю!), оплачиваемый 
труд (ой!) —и тд. и т.п. 

В общем, разработали участни-
ки семинара проект Закона Украины 
"Про державне забезпечення рівних 
правімсшіесхлей чопові® та жінок". 
Проектопределяетнаправления тен-
дерной политики (гендер/gender _ 
социальная особенность пола чело-
века в отличие отбиологачесной осо-

бенности/sex—социально-ролевой 
статус, определяющий социальные 
возможности человека — мужчины 

.и женщины — во всех сферах дея-
тельности), приоритетность тендер-
ных стратегий, учет тендерного фак-
тора при разработке государствен-
ных прскрамм, соответствующий под-
ход к законодательной деятельнос-
ти, обеспечение тендерного образо-
вания и подготовка соответствующих 
руководящих кадров. 

Интересный проект. Нужный. 
Одна беда —чуть фантастический, 
и не потому, что о ерунде говорит. 
Вовсе нет! Просто страшно, что, с 
одной стороны, не дадут мужики 
нам, женщинам, положенного по 
закону. А дадут—так взять не смо-
жем. Почему? А об этом в следую-
щем номере. 

М а й я Р У Д Е Н К О 

ЭХ, ХОРОШО МОЛОЧКО! НО НЕ ИЗ "БОЛСАНКИ"... 
Предлагаем вниманию читателей летние советы заведующей санитарно-
эпидемическим отделом славутичской ГОРСЭС Тамары Нездемовской — Тамара Евгеньевна, с на-
с т у п л е н и е м тепла о б ы ч н о на-
р а с т а е т к о л и ч е с т в о к и ш е ч -
ных, д а и в о о б щ е — инфекци-
о н н ы х з а б о л е в а н и й . Н ы н е ш -
ним л е т о м такой рост уже от-
мечается? 

— Нет, мы пока не отмечаем 
роста кишечных заболеваний— 
хотелось бы, чтобьї ситуация Re 
изменилась на протяжении все-
го теплого сезона. На что хоте-
лось бы обратить внимание сей-
час, когда появилась молодая 
зелень, первые овощи и ягоду, 
— на необходимость их мыть. 
Только соблюдение в общем-то 
элементарных правил гигиены 
может защитить от заражения 
достаточно небезопасными ки-
шечными инфекциями. Во-пер-
вых, нельзя пробовать на рынке 
немытые ягоды, фрукты, овощи, 
и тем более никогда не нужно 
давать купленное и не вымытое 
детям. Во-вторых, ягоды, овощи, 

фрукты промываются сначала 
теплой, а затем холодной, но 
обязательно проточной водой. 

— Не секрет , что д в е т р е т и 
(не казать б ы — три четвер-
ти!) жителей города приобре-
т а ю т на р ы н к е п р а к т и ч е с к и 
все, в т о м ч и с л е м о л о к о и 
мясо. . . 

— Вся мясо-молочная про-
дукция, которую привозят на го-
родской рынок, проходит соот-
ветствующую проверку, и если 
есть подозрение в ее некаче-
ственности, она к реализации не 
допускается. Иное дело, когда 
продукты приобретены на сти-
хийных рынках: естественно, 
никаким исследованиям они не 
подвергаются, продают их с зем-
ли, так что качество у них может 
быть еще то. Кроме того.лосле-
дние годы появилась сврего 
рода мода — привозить яй Про-
дажу молоко в пластиковых б у -
тылках. 

— Н а з ы в а е м ы х в н а р о д е 
" б о л с а н к а м и " ? 

— Именно в них. Я бы не со-
ветовала покупать такое мо-
локо — мало того, что никогда 
не известно, не из мусорного ли 
ящика на вокзале или в городе 
такую бутылку вытащили, что 
торгуют им, выставив на самый 
солнцепек, что очень способ-
ствует скисанию, так ведь и сама 
"болсанка" — тара одноразово-
го употребления. Под лучами 
солнца пластик выделяет в мо-
локо более чем не полезные хи-
мические соединения, так что 
вред от такой покупки очевиден. 
И снова же, лЛбое купленное 
на рынке молоко должно быть 
прокипячено: если хозяйка коро-
вы не слишком аккуратна, пло-
хо вымыла свои руки или коро-
вье вымя, если у коровы тубер-
кулез или другое инфекционное 
заболевание, в молоке может 
содержаться возбудитель бо-

лезни — со всеми вытекающи-
ми отсюда последствиями. 

— В Черниговской области, 
из с е л которой крестьяне ве-
з ут на п р о д а ж у мясо, д о с т а -
точно неблагополучная обста-
новка с т р и х и н и л л е з о м . 

— У нас случаев заражения 
трихинеллой не было. Наверное, 
за это следует сказать спасибо 
нашей местной ветеринарной 
службе. Но небезопасная обста-
новка по трихинеллезу — еще 
один повод задуматься о том, 
стоит ли покупать мясо на стихий-
ном рынке. Если вы, конечно, не 
злейший враг себе самому, если 
вы не намерены подписать себе 
смертный приговор, где попало 
покупать мясо вы не будете. 

— Начинается пора пикни-
ков, отпусков, отправки детей 
на о з д о р о в л е н и е . Ч т о б ы вы 
п о с о в е т о в а л и о т ъ е з ж а ю щ и м 
и о т п р а в л я ю щ и м ? 

—Да опять же, хорошо изве-

стные всем, но многими почему-
то активно игнорируемые прави-
ла: не брать в дорогу скоропор-
тящиеся рыбные, молочные, 
мясные продукты; не давать де-
тям с собой ягоды — несколько 
часов ребенок вполне продер-
жится на сухом печенье, кукуруз-
ных палочках и других продуктах 
длительного хранения. Но если 
даже детишкам предстоит дли-
тельный переезд, им не следу-
ет давать колбасы, рыбы и т.п. 
— пусть уж лучше дитя чуть по-
голодает, чем попадет в изоля-
тор или больницу с инфекцион-
ным заболеванием или наруше-
ниями пищеварения. 

— Кстати, о д е т с к о м пище-
в а р е н и и . Н а б л ю д а л а д а в е ч а 
картинку. Пикничок , костерок, 
ш а ш л ы ч о к жарится — все чин-
чинарем. Подрумяненное мясо 
п р е д л а г а ю т р е б е н к у — л е т 
эдак четырех . . . Прокомменти-
руйте, пожалуйста , картинку. 

— Прокомментирую. Каждая 
мама должна знать, что малы-
шу не стоит давать жирную и 
острую пищу, а шашлык — имен-
но такое блюдо. Далее. Если 
мясо пережарено, засушено на 
костре, оно может вызвать гаст-
рит. Летом и в выходные, как 
правило, растет количество об-
ращений по поводу кишечных 
расстройств у детей, чаще все-
го из-за нарушения диеты. По-
моему, шашлык — такая экзоти-
ка, без которой малыш вполне 
может обойтись. 

— Чтобы вы пожелали 
славутчанам в заключение 
нашей беседы? 

— Разумеется, здоровья. И 
еще — чтобы они всегда забо-
тились о выполнении санитар-
ных норм и, следовательно, о 
своем здоровье. 

Б е с е д о в а л а 
М а й я Р У Д Е Н К О 
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С Е М Ь Д Н Е Й 
П Л А Н Е Т Ы 

(8 —14 июня) 
ЧЕТВЕРГ. Американский судья Томас Джексон принял реше-
ние о разделе на две части корпорации "Майкрософт" за нару-
шения антимонопольного законодательства. Билл Гейтс, хозя-
ин компании и самый богатый человек в мире (личное состоя-
ние — 80 млрд долларов), утверждает, что раздел перережет 
творческую жилу компании, а конкурентов они просто любят. 
Если же те тупые и не смогли заработать столько денег на про-
талкивание своих продуктов — это их беда. 

В Афинах двое неизвестных застрелили военного атташе 
посольства Великобритании Стива Сондерса, когда тот ехал 
на работу. Он стал 22-й жертвой марксистской организации "17 
ноября". Считают, что новых и новых членов этой организации 
идейно вдохновляет университетский преподаватель марксиз-
ма. Ни одно преступление не раскрыто. Греческая полиция спит, 
а марксисты не дремлют. 

Горячие финские парни от журналистики заговорили о необ-
ходимости возврата исконно финских территорий. Сегодня туда 
входят и северные околицы Петербурга. Но г-н президент Рос-
сии и г-жа президент Финляндии,заявили, что территориальные 
вопросы решены окончательна, т.е. до того дня, когда Россия 
станет слабее Финляндии. Но г-жа президент положила глаз на 
Путина, заявив, что он сильно смахивает на финна. Так что как 
бы финны не свели российского президента. Кстати, у г-жи пре-
зидента Финляндии нет законного мужа, а сожитель не в счет. 
ПЯТНИЦА. Поток протонов от мощнейшей вспышки на Солнце 
достиг Земли. Атмосфера отреагировала магнитными бурями 

1и южными полярными сияниями. Человечество во злобе дня 
ничего не заметило. 

Три премьера — белорусский, молдавский и наш — решили 
сообразить в Одессе на троих. Не вышло: третий (белорус Вла-
димир Ермош) не явился. А его ждали с тем, чтобы спросить, 
почему он украинцев, т.е. нас, хохлами называет, да еще в 
официальных выступлениях. 

Россия проводит налоговую реформу, вводя у себя самые низ-
кие (по словам российских чиновников) в мире налоги. Наивные, 
они надеются, что бизнес наперегонки бросится платить. Ждите! 

Российские губернаторы поддерживают административную 
реформу Путина, но такую, чтобы все осталось как есть. А Союз 
правых сил хотел бы съесть "Яблоко". Оно вроде и не против. 
С У Б Б О Т А . В Дамаске умер 69-летний Хафиз Асад, почти 30 
лет железной рукой правивший Сирией. Соседи и не соседи 
его не любили и боялись — теперь же активно соболезнуют. 

В Вильнюсе собрались министры обороны Европы, США и 
Балтии. Американец Уильям Коэн считает, что Балтия должна 
войти в НАТО без оглядки на Россию. А Балтия все оглядыва-
ется и оглядывается. Да и не только она. 

Американские ученые-ракетчики считают, что Пентагон лжет, 
когда заявляет, что новая система ПРО уже почти готова. Они 
раздобыли протоколы последних испытаний, и там ПРО не смог-
ла отличить ложные головки от настоящих. А если сбивать все 
— лазеров не напасешься. Мелочь, а приятно — не одни мы 
подвираем ради денег. 
В О С К Р Е С Е Н Ь Е . Сын покойного Хафиза Асада Башир полу-
чил чин генерал-лейтенанта (неплохой прыжок из подполков-
ников) и стал главнокомандующим воруженными силами. Во 
енные клянутся в верности. Парламент снизил возрастной ценз 
для вступающих на должность'президента с 40 лет до 34. И тут 
совершенно случайно выяснилось, что Баширу Асаду как раз 
исполнилось 34. 

Председатель правительства Китая Ли Пен посетил Белг-
рад. Речь шла о сотрудничестве — неужто ось Пекин — Белг-
рад. На обратном пути он намерен посетить Словакию, Слове-
нию, Хорватию, Азербайджан. Заедет и к нам. В результате на 
Тайване произошло сильное землетрясение — около 7 баллов 
по шкале Рихтера. Погибли пять человек, из них двое умерли 
от инфаркта ; 6 человек получили телесные повреждения. Это 
не Спитак — могут капиталисты строить, и воруют меньше. 
П О Н Е Д Е Л Ь Н И К . Россия отмечала День независимости. Толь-
ко вот от кого — от Беларуси, Казахстана, Украины, наверное. 
Народ отдыхал и весьма активно — трудился на приусадебных 
участках. Некоторые пили. На торжествах Никита Михалков 
назвал Владимира Путина Вашим Превосходительством. Пре-
зидент не удивился. Привыкает. 

В Косово отмечали годовщину победы НАТО над Югосла-
вией. Весь год прошел под знаком нарастания бандитизма. За 
это время убито более тысячи человек, 940 похищено. Стран-
ная война, странная победа. Кажется, приходит время бом-
бить Тирану или хотя бы Приштину. 

Главой временной администрации Чечни назначен верхов-
ный муфтий Ахмад Хажди Кадыров. Теперь полевых команди-
ров будут "мочить" по законам Ислама. 

Начался чемпионат Европы по футболу. Нас там нет, Рос-
сии тоже. 
ВТОРНИК. Сирия хоронит Асада. Гроб, покрытый национальным 
флагом, носят по улицам Дамаска — народ прощается с гроз-
ным правителем. На его место должен сесть Башир Асад — сын 
усопшего, врач-офтальмолог, человек проевропейской ориента-
ции. Но не все так просто. На освободившийся престол претен-
дует и 62-летний брат покойного Рифат Асад, пребывающий в 
Лондоне. Но Сирия — это вам не Греция, и служба безопасности 
не дремлет. Уже выдан ордер на арест брата-смутьяна. Однако 
внутренняя заварушка не исключена. А соседи в лице Израиля 
ждут от Сирии либо мира, либо войны. 

Арест Владимира Гусинского, видного медиа-магната, обще-
ственного деятеля и одного из крупнейших российских олигархов, 
произвел впечатление разорвавшейся бомбы. Взрывная волна до-
катилась и до президента Путина, гастролирующего по Европе. Вла-
димир Владимирович вынужден всем рассказывать, что, дескать, 
он ничего не знал и во всем разберется, вернувшись в родные Па-
лестины. С кем будет разбираться г-н Путин, пока неясно, но все 
заранее притаились и трепещут. 

В Пхеньяне началась переговоры между президентами 
Южной Кореи Ким Де Джуном и Северной — Ким Чен Иром. 
Правда, их страны еще воюют, мир пока не заключен. Но не 
встречались более 50 лет. Есть о чем поговорить. 
СРЕДА Академик Сергей Колесников, председатель комис-
сии Госдумы, заявил на радиостанции "Свобода", что на выде-
ленные на социальные нужды 3,6 процента бюджета можно 
только вымирать. Для того, чтобы выжить, надо втрое больше. 

Демографическая служба ООН составила прогноз жизни для 
младенцев, родившихся в 1999 году. Дольше всех будут жить 
японцы, в среднем почти 75 лет, на год меньше — французы. 
Треть французских девочек, родившихся в последний год XX 
века, переживет весь XXI век и умрет уже в XXII. • 

Терентий К Р И В Ъ Б О К 

ЧТО СКРЫВАЕТСЯ ЗА СЛОВОМ 
"ОБЩЕСТВЕННОСТЬ"? 

А действительно. 
Удивительное слово 
"общественность ". 

Вездесущее и трудно 
осязаемое. Все и каждый и в 

то же время никто конкрет-
ный, как и новомодное 

понятие "электорат". Поди 
сыщи сию общественность 

с ее электоратными 
амбициями и обществен-

ным мнением. Но в какой-то 
момент она возникает из 

эфира нашего бытия и 
начинает предъявлять 

требования политикам, 
хозяйственникам, ученым, 

специалистам, да порой так 
мощно, что в одночасье 

может лишить вас дела 
всей жизни, обжитого 

места и прочая... Потом 
ветры общественных 

перемен поутихнут, а вы, 
глядишь, остались без 

работы, без заработка, без 
будущего. Кому предъявить 

потом счет? Неуловимой 
общественности? 

Украинское ядерное об-
щество, проводя при участии 
Минтопэнерго Украины и Наци-
ональной атомной энергогене-
рирующей компании "Энерго-
атом" в городе Энергодаре со-
вещание на тему "Работа с об-
щественностью и средствами 
массовой информации на АЭС", 
пригласило к разговору на важ-
ную тему представителей соот-
ветствующих служб отрасли: 
всех украинских атомных стан-
ций, ряда научно-исследова-
тельских учреждений. Это был 
разговор профессионалов о том, 
как создать наиболее благопри-
ятный общественный климат 
для развития отечественной 
атомной энергетики, как обеспе-
чить атмосферу информацион-
ной открытости в работе ядер-
ных объектов. 

4 0 0 Э Н Е Р Г О Б Л О К О В — 
Т О Л Ь К О Н А Ч А Л О 

Первые ядерные реак-
торы на планете появились в 
обстановке строжайшей сек-
ретности. И, естественно, по по-
воду их с народом никто не со-
ветовался. Особенно у нас. 
"Надо так надо". Сначала про-
снулась общественность на За-
паде. Оказалось: между "зеле-
ными" и "зелененькими", говоря 
по-одесски, две большие разни-
цы. И поняли западные энерге-
тики-атомщики: чтобы усиливал-
ся шелест зеленых ассигнаций, 
надо вовремя ублажать зеленые 
настроения в народе. У нас это 
поняли только после 1986-го... 

По данным МАГАТЭ, в 
мире сейчас насчитывается 436 
ядерных энергоблока. Из них 14 
— украинские. 31 страна крепко 
связала свое экономическое 
развитие с атомной энергетикой. 
Вот как выглядит мировая десят-
ка с точки зрения атомной доли 

в общем объеме национальной 
выработки электроэнергии. 
Франция (75 процентов), Литва 
(73), Бельгия (57), Болгария, 
Словакия, Швеция. Украина — 
седьмая (около 44 процентов), 
далее— Южная Корея, Венгрия, 
Армения. Среди производите-
лей «атомных» киловатт-часов в 
абсолютных величинах лидиру-
ют соответственно США, Фран-
ция, Япония, Германия, Россия, 
Южная Корея, Великобритания. 
Украина замыкает десятку в ком-
пании с Канадой и Швецией. 

Нынче на планете ве-
дется строительство 38 реакто-
ров АЭС, из которых два — ук-
раинские. Прослеживается тен-
денция к неуклонному росту 
удельного веса атомной энерге-
тики. Вряд ли с этого курса смо-
жет сойти и наша страна. Нали-
чие природных и промышленных 
ресурсов (столетние запасы ура-
на, тысячелетние — циркония, 
реальная возможность в бли-
жайшее десятилетие наладить 
выпуск собственных тепловыде-
ляющих сборок) делает, с точки 
зрения экономической независи-
мости и здравого смысла, это 
направление приоритетным. 

Д И А Л О Г НА Р А В Н Ы Х 
Какая тактика наиболее эф-

фективна в работе с обществен-
ностью и подогревающими ее 
средствами массовой информа-
ции? Тактические приемы, как 
показал обмен опытом во вре-
мя совещания, могут быть раз-
личными. А вот стратегия долж-
на быть только одна: разговари-
вать с народом и СМИ на рав-
ных. Без заискивания и желания 
обмануть. Метод убеждения ре-
альными фактами— самый дей-
ственный. 

Сегодня половина отече-
ственной электроэнергии выра-
батывается на АЭС И хотя 
"ядерные" киловатт-часы самые 
дешевые, они "внешне" ничем не 
отличаются от "тепловых" и "гид-
равлических". Но за "ядерные" 
киловатты приходиться еще бо-
роться с экологически озабочен-
ной общественностью. Вот лишь 
один пример. Управление ин-
формации и связей с обще-
ственностью Ривненской АЭС 
недавно провело опрос населе-
ния, который показал, что в са-
мом городе энергетиков — Куз-
нецовске к атомной энергетике 
положительно относятся 78 про-
центов респондентов. В ближай-
ших к АЭС населенных пунктах 
этот показатель начинает умень-
шаться, а в отдаленных — па-
дает до отметки 30 процентов. 
Именно в дальних городах и ве-
сях зачастую рождаются анекдо-
ты о бабушках, готовых отка-
заться от услуг атомных элект-
ростанций под тем предлогом, 
что телевизор они согласны по-
смотреть и при свечах. 

Радиофобию или просто рав-

нодушное непонимание про-
блем лучше всего врачевать во 
время визитов представителей 
общественности непосред-
ственно на АЭС. Значительной 
популярностью,как показывает 
опыт, пользуются у населения 
экскурсии. Их регулярно прово-
дят на Запорожской, Южно-Ук-
раинской, Чернобыльской, 
Хмельницкой АЭС. Например, 
южноукраинцы организовывают 
в год прием около 200 экскурси-
онных групп, включающих более 
5 тысяч человек. Это — школь-
ники, студенты, преподаватели 
из Николаевской области. 

— То, что станцию посеща-
ют в основном подростки, моло-
дежь и их воспитатели, — гово-
рит руководитель группы инфор-
мирования населения ЮУАЭС 
Светлана Кияшко, — позволяет 
приступить к решению сразу 
двух задач: с одной стороны — 
с молодых лет воспитывать в 
людях уважение к труду атомщи-
ков, с другой стороны — прово-
дить кадровую работу. 

Обстановка уважения и доб-
рожелательности, полная от-
крытость в работе станций со-
здают у населения страны уве-
ренность в надежном будущем 
ядерной энергетики. Такую об-
становку помогают создать и 
некоторые необычные способы 
пропаганды деятельности АЭС. 
Так, на Хмельницкой станции 
создан зал игровых автоматов, 
который пользуется повышен-
ным спросом у сельских ребят. 

— Эти и другие формы 
организации досуга молодежи 
словно бы лишний раз напоми-
нают: при умелом обращении, 
при наличии высококвалифици-
рованного персонала, знающе-
го свое дело на отлично, ядер-
ная энергетики вовсе не так 
страшна, как кажется, — подчер-
кнул участник совещания, глав-
ный специалист отдела взаимо-
действия с региональными орга-
низациями и СМИ Минтопэнер-
го Тимур Литовченко. 

Ч Е Р Н О Б Ы Л Ь С К У Ю А Э С 
М О Ж Н О З А К Р Ы Т Ь , 

НО Н Е Л Ь З Я О Б О Й Т И ЕЕ 
О П Ы Т 

Конечно, эти заметки носят 
субъективный характер, и у их 
автора может немного сбиться 
визир объективности, когда речь 
пойдет о Чернобыльской АЭС и 
Славутиче. Невзирая на это, не 
побоюсь заметить, что выступ-
ления представителей нашей 
станции и города были выслу-
шаны участниками совещания с 
повышенным интересом. Доста-
точно обратить внимание на та-
кую немаловажную деталь: для 
наших ораторов организаторы 
не установили временной ли-
мит. Почему? Да потому, что все 
понимают: нашим специалистам 
по "паблик рилейшинз" прихо-
дится работать наиболее интен-

сивно и изобретательно. Посто-
янное общение на самом высо-
ком уровне, включающем прези-
дентские и правительственные 
структуры, официальные между-
народные представительства, 
дипломатические, финансово-
экономические миссии, широкий 
спектр общественных организа-
ций , "гринпис" и проч. ЧАЭС дав-
но побила все рекорды отече-
ственной энергетики по приему 
гостей, проведению междуна-
родных конференций, саммитов, 
фестивалей, обслуживанию раз-
личных инспекций и проверок, 
общественно-политических де-
легаций, приему журналистов 
телевидения, радио, прессы, 
информационных агентств со 
всех континентов, организации 
пресс-конференций. Причем, как 
оказалось, на работу с обще-
ственностью и СМИ Чернобыль-
ская АЭС затрачивает пример-
но такие же денежные средства, 
как и другие станции. Но при 
этом "ухитряется" выпускать 
добротные презентационные 
материалы в виде буклетов, не-
больших брошюр, справочников 
и др. На специалистов — участ-
ников совещания произвели впе-
чатление цветные буклеты "Чер-
нобыльская атомная электро-
станция" на английском и рус-
ском языках, "Бізнес-путівник 
Славутич. Чорнобильська АЕС. 
Розвиток". 

Лучший опыт повторим, <Л 
бенно, если его зерна бросиТГ 
благодатную почву и затем 
стойчиво взращивать. Об Э1Ч1 
говорила в своем выступлении, 
отмечая большую работу служ-
бы информации ЧАЭС, исполня-
ющая обязанности начальника 
департамента по связям с обще-
ственностью НАЭК "Энергоатом" 
Надежда Шумак. Об этом гово-
рили участники дискуссии, "подо-
гретые" выступлениями наших 
представителей — помощника-
референта генерального дирек-
тора ЧАЭС Олега Голоскокова, 
начальника информационно-
аналитического отдела Славу-
тичского отделения Междуна-
родного чернобыльского центра 
Елены Толкач. В ходе дискуссии 
был внесен ряд конкретных 
предложений по улучшению ра-
боты соответствующих служб 
станций, НАЭК "Энергоатом", 
Минтопэнерго, а также вьіскаї 
ны предложения в адрес Ук" 
инского ядерного общества. 

У атомноэнергетического 
комплекса страны есть бjriL J j 
щее. А значит, работа с общЬ-
ственностью и СМИ должна но-
сить долгосрочный, планомер-
ный характер. Чернобыльская 
же станция еще длительное 
время будет оставаться 
неотъемлемой частью этого 
комплекса. Несмотря на крутой 
поворот в ее судьбе. 

Виктор К А П У С Т А 

Эксперты ООН считают, что воздействие Чернобыля 
проявилось лишь в увеличении заболеваемости раком 
щитовиднои железы 

За 14 лет после Чернобыльс-
кой катастрофы не получено дос-
товерных научных свидетельств о 
каких-либо существенных нега-
тивных последствиях облучения 
населения, кроме увеличения за-
болеваемости раком щитовидной 
железы (около 1800 случаев сре-
ди детей) — таков основной вы-
вод нового доклада Научного ко-
митета по радиационным эффек-
там ООН (UNSCEAR), вошедше-
го в ежегодный отчет Организации 
объединенных наций. Выводы ко-
митета опровергают общеприня-
тые представления о последстви-
ях Чернобыля, а также заявления 
украинских и других экспертов, 
прогнозирующих на ближайшие 
десятилетия десятки тысяч смер-
тей из-за онкологических заболе-
ваний вследствие Чернобыльской 

катастрофы. Согласно выводам 
экспертов ООН, нет доказа-
тельств того, что большинство 
людей в Украине или других реги-
онах, подвергшихся облучению 
вследствие аварии на ЧАЭС, 
страдают от каких-либо серьез-
ных долгосрочных последствий 
для их здоровья. В частности, не 
подтвержден рост заболеваемо-
сти другими видами рака или по-
явление образований, которые 
могли быть вызваны лучевым 
воздействием. Риск развития 
лейкемии, отмечено в докладе, 
не получил явного роста даже 
среди «ликвидаторов». Хотя не-
которые из них, подвергшиеся 
значительному облучению, име-
ют повышенный риск проявления 
радиационных эффектов, «боль-
шинство населения вряд ли ис-

пытает серьезные последствия 
для здоровья вследствие Черно-
быльской аварии», сказано в док-
ладе. Комитет отметил, что риск 
смерти от рака для мужчин со-
ставляет около 9%, для женщин 
- 13% при разовом облучении 

дозой 1000 миллиЗиверт (100 
бэр). По оценкам экспертов ООН, 
в мире среднее годовое облуче-
ние человека за счет естествен-
ной радиации оценивается в 2,4 
мЗв, за счет медицинских диаг-
ностических исследований—0,4 
мЗв, ядерных испытаний — 0,005 
мЗв, за счет чернобыльской ра-
диации —0,002 мЗв, вследствие 
воздействия ядерной промыш-
ленности и энергетики — 0,002 
мЗв в час. В докладе приведены 
результаты исследований 865001 

жертв атомных бомбежек в Хиро-
симе и Нагасаки: среди них от 
рака или лейкемии умерли 7500 
чел., и лишь 5% этих смертей 
были вызваны последствиями 
облучения. 

У Н И А Н 
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Спортивный калейдоскоп 
28 — 29 май 20 0 0 года в Париже прошел Международный тур-

нир по футболу "Кубок наций "Даноне" среди ребят 1988 г.р. Впер 
вые в этом престижном турнире участвовала сборная команда Ук-
раины. В ее состав вошли воспитанники ДЮСШ "Каскад" Славути-
ча Юрий Бровченко и Роман Пискун. Обыграв в своей подгруппе 
сверстников из ЮАР (1:0), Италии (2:0) и потерпев поражение от 
сборной Польши (0:1), сборная команда Украины в полуфинале 
уступила хозяевам турнира (0:2). В матче за 3-е место сборная ко-
манда Украины выиграла у команды Польши (2:0). 

2 — 3 и ю н я в Б е л о й Ц е р к в и состоялся чемпионат Киевской 
области по тяжелой атлетике. Чемпионами стали Алексей Ваши 
лов и Виктор Литвин. Они вошли в состав сборной команды Киевс-
кой области. Серебряным призером чемпионата области стал Анд-
рей Тарасенко. 

11 июня команда "Каскад" принимала участие в первенстве Ки-
евской области (2-й круг тура), где встречалась с командой "Дина 
мо" (Крюковщина, Киево-'Святошинский р-н), которое проходило в 
п. Крюковщина. Команда "Каскад" выиграла со счетом 4:0 и за два 
тура до окончания предварительного этапа занимает 3-е место. 

В нашей команде голы забили Вадим Матченко (2), Евгений Ко-
саковский, Евгений Туркеня. 

9 — 1 2 и ю н я спортсмены Славутича по пауэрлифтингу Оксана 
Розмарица и Виктор Нестеров пдойяли участие в Международном 
турнире "Кубок Азовского моря", который состоялся в Мариуполе. 
В соревнованиях принимали участие страны СНГ и Прибалтики. В 
весовой категории до 44 кг с суммой 240 кг чемпионкой стала сла-
вутчанка Оксана Розмарица. 

Виктор Нестеров в этом турнире стал 4-м (вес 90 кг, результат 
729 кг). 

"ЭТО БЫЛО 
НЕДАВНО../' 

31.05.2000 г. в Кино-концертном комплексе в третий раз прошел 
познавательный, развлекательный, игровой и танцевальный вечер 
отдыха с романтическим названием "Это было недавно..." Автор 
идеи М.Ростовцева. В программе — встреча с известными твор 
ческими коллективами ("Геликон", "Синьоры", "Мрия", "Пилигримы", 
"Диснай", хор ветеранов) и исполнителями Н.Фот, Ириной и Серге-
ем Кириенко, Андреем Каргаполовым и другими. Среди гостей были 
представители Женского совета. Участники и гости программы с 
удовольствием послушали популярные мелодии прошлых лет, при-
няли участие в конкурсах, получили максимум призов, а главное 
хорошее настроение. 

Автомобили-
нарушители 
будут... того... 
перемещены 

Славутичский отдел УМВД 
Украины в Киевской области и 
управление жилищно-комму-
нального хозяйства ОП ЧАЭС 
обратились в городской исполни-
тельный комитет с просьбой вне-
сти изменения и дополнения в 
"Порядок принудительного транс-
портирования автомобилей, на-
рушающих правила стоянки в 
жилой зоне города". Согласно 
Законам Украины "Про дорожній 
рух" и "Про місцеве самовряду-
вання", а также пункту 26 Правил 
дорожного движения, утвержден-
ных постановлением Кабмина 
Украины от 31 декабря 1993 года, 
в утвержденные в декабре 1997 
года правила были внесены со-
ответствующие изменения. 

Новый "Порядок принудитель-
ной транспортировки транспорт-
ных средств, нарушающих прави-
ла стоянки в жилой зоне города" 
разработан в связи со значитель-
ным увеличением количества 
личного автотранспорта и загро-
мождением им подъездных путей 
к трансформаторным подстан-
циям, тепловым пунктам, объек-
там канализации. Подобная пар-
ковка автомобилей препятствует 
своевременному и качественно-

му обслуживанию коммуникаций 
службами УЖКХ, ликвидации по-
следствий аварий, уборке мусо-
ра. Кроме того, бесконтрольность 
стихийных автостоянок возле 
подъездов и во дворах создает 
условия для угонов, краж и разу-
комплектации автомобилей. Из-
вестны случаи, когда из-за подоб-
ных парковок частного автотран-
спорта был затруднен проезд по 
вызову машин "скорой помощи" 
и пожарной охраны. 

Таким образом, в ближайшее 
время городское ГАИ вместе с 
представителями технических 
участков УЖКХ выявит транс-
портные средства, нарушающие 
правила стоянки в жилой зоне, 
установит фамилии и адреса их 
владельцев и направит им пре-
дупреждения о необходимости 
перепарковки автомобилей. 
Если владелец в 3-дневный срок 
не выполнит указанное требова-
ние, его автомобиль будет при-
нудительно перемещен на плат-
ную стоянку УЖКХ — со всеми 
вытекающими-последствиями, 
как то: составлением акта техос-
мотра принятого на стоянку 
авто, подписанного уполномо-
ченными сотрудниками ГАИ, 
оплатой стоимости всех затрат 
по его транспортировке, хране-
нию и обслуживанию. 

Подобная "принудительная 
услуга", в принципе, может вы-
литься в кругленькую сумму, так 
что владельцам проще, вероят-

но, убрать принадлежащие им 
автомобили уже сейчас, и само-
стоятельно — дешевле будет. 

И флаги, 
и символика 
были переданы 9 июня славу-
тичским городским головой Вла-
димиром Удовиченко во все дет-
сады города. Акция проведена 
горисполкомом в рамках реали-
зуемой в городе программы пат-
риотического воспитания. Поми-
мо патриотического, подарок 
мэрии имеет и чисто эстетичес-
кий характер: выполненные в 
цвете славутичские пейзажи 
просто милы и радуют глаз. 

Визит высокого 
гостя 

11 июня представители сла-
вутичской римско-католичес-
кой общины приняли участие в 
проходившем в Черниговской 
парафии Святого Духа бого-
служении по случаю Пятиде-
сятницы. Святотроицкую ли-
тургию отслужил полномочный 
представитель в Украине Папы 
Ионна Павла II экселенция Ни-
кола Этерович. Папский нунций 
обратился к прихожанам с про-
поведью, словами благослове-
ния и совершил обряд миропо-
мазания. 

Концерт 
фортепианной 
музыки 
состоялся 9 июня в помещении 
Детской школы искусств. Его 
подготовила бывшая ученица 
ДШИ (класс Надежды Солодни-
ковой), ныне выпускница Киевс-
кого высшего училища им.Глие-
ра Анастасия Разжигаева. В про-
грамме прозвучали произведе-
ния И.-С.Баха и Ф.Листа, "Сона-
та" Гайдна, "Баллада" и "Этюд" 
Шопена, 1 -я часть Концерта для 
фортепиано с оркестром Рахма-
нинова, "Вальс" Скорика и др. 

Как сообщила "ТС" директор 
ДШИ Маргарита Бедратая, в 
свое время занимавшаяся с 
Анастасией по классу гармонии, 
композиции и импровизации, 
еще в годы учебы в школе ис-
кусств юная пианистка подава-
ла большие надежды, занимая 
призовые места на областных и 
всеукраинских конкурсах. 

По мнению преподавателей 
ДШИ, А.Разжигаева сыграла 
концерт на высочайшем про-
фессиональном уровне. Они 
уверены, что в будущем Анас-
тасия может добиться выдаю-
щихся исполнительских резуль-
татов. 

Подготовила 
Майя Р У Д Е Н К О 

О договорах н а й м а (поднайма , аренды) п о м е щ е н и й 

Поет хор ветеранов. Фото О. Н е д и л ь н и ч е н к о 

Учитывая многочисленные обращения граждан относительно поряд-
ка налогообложения совокупного налогооблагаемого дохода физичес-
ких лиц от сдачи внаем (поднаем, аренду) помещений, предлагаем оз-
накомиться с разъяснениями по указанному вопросу, изложенному в 
письме Государственной налоговой администрации Украины от 22 но-
ября 1999 г. № 17386/17-0417. (Напечатано в журнале "Вестник налого-
вой службы Украины" № 16 за 2000 г.) 

В целях обложения подоходным налогом с Г£р<дан доходов, полу-
чаемых физическими лицами от сдачи в наем (поднаем, аренду) поме-
щений, следует руководствоваться ст. 13 и 14 Декрета КМУ от 29 декаб-
ря 1992 года № 13-92 "О подоходном налоге с граждан". 

Статьей 13 Декрета предусмотрено, что в случае попучения физи-
ческими лицами других доходов (т.е. доходов, не предусмотренных в 
качестве объекта налогообложения в разделах II и III Декрета) налого-
облагаемым доходом считается совокупный чистый доход, т.е. разность 
между валовым доходом (выручка в денежной и натуральной форме) и 
документально подтвержденными расходами, непосредственно связан-
ными с получением дохода. 

Нормы расходов, учитываемых при налогообложении других доходов, 
к которым, в частности, относятся и доходы, полученные физическими 
лицами от сдачи в наем (поднаем, аренду) помещений, установлены в 
размере 25 процентов и приведены в части III приложения №6 к Инструк-
ции о подоходном налоге с граадан, утвержденной приказом Главной на-
логовой инспекции Украины от 21 апреля 1993 года №12 и зарегистриро-
ванной в Министерстве юстиции Украины 9 июня 1993 т. под №649. 

Порядок начисления и уплаты подоходного налога определен ст. 14 
Декрета. Физические лица, получающие другие доходы, в том числе и от 
сдачи внаем (поднаем, аренду) помещений, представляют декларации в 
налоговый орган по месту проживания в 5-дневный срок после окончания 
месяца со дня возникновения такого источника дохода. В них указывает-

ся размер фактического дохода за первый месяц и размер ожидаемого 
(оценочного) дохода до конца текущего года. На основании представлен-
ных деклараций налоговый орган осуществляет расчет авансовых сумм 
подоходного налога, исходя из ожидаемого налогооблагаемого доходя 
до конца текущего года в 15-дневный срок со дня получения декларац' 

Авансовые платежи налога уплачиваются в каждом квартале по Ъг^ 
процентов годовой суммы налога, исчисленной по доходам прошлого 
года, а плательщиками, которые впервые уплачивают налог, — 25 про- ч ^ / 
центов суммы исчисленной им по оценочному доходу на текущий год. 
Срок уплаты авансовых сумм налога в бюджет — до 15 марта, до 15 
мая, до 15 августа и до 15 ноября. 

По окончании календарного года физические лица, получающие та-
кие доходы, представляют до 1 февраля следующего года декларацию 
о фактически полученных доходах за прошлый год. На основании этой 
декларации определяется налогооблагаемый доход, производится окон-
чательный расчет подоходного налога и зачисляются уплаченные и удер-
жанные авансовые платежи налога. 

Дополнительно начисленные по окончательным расчетам суммы на-
лога подлежат уплате не позднее одного месяца со дня уведомления 
налогового органа, а излишне уплаченные суммы налога подлежат воз-
врату плательщику не позднее одного месяца после проведения окон-
чательного расчета или по заявлению плательщика зачисляются в счет 
будущих платежей. 

В случае прекращений существования источника дохода на протя-
жении года декларация о полученных доходах представляется в 5-днев-
ный срок со дня прекращения его существования, в которой указывает-
ся размер фактического дохода за период существования источника 
дохода в пределах календарного года. 

ГНИ в г .Славутич • 
— У 

НА ВОИНЕ КАК НА ВОИНЕ 4 J 

Да, жизнь такова, что все 
больше убеждает нас во мне-
нии: женщине просто необходи-
мо заниматься своей внешнос-
тью. И не только из соображе-
ний гигиены. А как было бы хо-
рошо, наплевав на все условно-
сти, выйти из дома со старой 
кошелкой в руке, на ногах — сто-
птанные тапочки, выше—мятые 
шорты, футболка непонятного 
цвета, на голове — перья в раз-
ные стороны... Благодать! 

Некоторые так и делают. Им 
можно только позавидовать. 
Наверное, на душе у них спокой-
ствие и умиротворение от по-
добного пофигизма. Большин-
ству же такое просто не под 
силу. Тянем по привычке лямку, 
пыжимся изо всех сил. А зачем? 
А потому что весь наш жизнен-
ный опыт говорит нам — надо! 
Результат не всегда следует 
сразу. Но будет он обязательно. 

Однажды, когда почила в 
бозе солидная бюджетная кон-
тора, дававшая нам зарплату — 
на корочку хлеба без масла, но 
зато регулярно, мне позвонил 
старый друг отца и предложил 
высокооплачиваемую работу у 
своего приятеля. Кто бы от та-
кого отказался! 

При первой же встрече с ру-
ководителем фирмы я поняла, 
что эта работа — выше моих 
возможностей. Но ситуация сло-

жилась так, что отказаться было 
нельзя. Позже я обратилась к 
знакомому с вопросом: "Что вы 
обо мне там наговорили? Поче-
му? Вы же обо мне почти ничего 
не знаете?" А он так уверенно 
заявляет: "Я же вижу, ты такая 
крутая!" Это он разглядел меня 
из окна своего автомобиля, гла-
застый какой! А я тогда как раз 
во всем старом ходила! В об-
щем, пришлось мне на новой 
работе выше себя прыгнуть — 
нельзя же друзей подводить. Ну 
а за доблестный труд и вознаг-
раждение было соответствен-
ным. Так что я и не пожалела, 
что взялась за гуж. 

Правда, остаются еще вопро-
сы, например: куда и как оде-
ваться? Увы, нет тут простых 
ответов. Ведь надо учесть 
столько факторов! Кроме чисто 
профессиональных, есть еще 
психологические условия. И в 
зависимости от того, в каком кол-
лективе мы трудимся — в мужс-
ком, женском или смешанном, — 
мы и будем подбирать стиль 
одежды и поведения. 

Многие, наверное, по себе 
знают: легче всего, когда рабо-
таешь с мужчинами. Особенно, 
когда находишься на равном с 
ними уровне квалификации, на 
аналогичной должности й также, 
когда коллеги примерно едкого 
возраста. о 

Стиль одежды и поведение зависит от места и характера работы 

Тогда наша задача упроща-
ется неимоверно. Девиз тут та-
кой: аккуратность, достоинство, 
актуальность, немного кокет-
ства. Именно в таком порядке. 
Потому как настоящих мужчин 
раздражают мужеподобные 
женщины, равно как и нормаль-
ных женщин — женоподобные 
мужчины. 

Актуальность — это вовсе не 
погоня за модой, а просто ощу-
щение своего времени, когда и 
прическа, и фасон костюма у вас 
такой, как принято в наши дни, а 
не 10 —15 лет назад. 

Два предыдущих понятия — 

аккуратность и достоинство — 
комментариев не требуют. Их 
просто нужно выполнять вне за-
висимости от толщины кошель-
ка, настроения, возраста и т.п. 
У все: прочих категорий женщин 
— возрастных и весовых — за-
дача будет примерно та же, с 
небольшими лишь отклонения-
ми. Потому как и юная секретар-
ша, если она не враг себе, дол-
жна понимать, что она не толь-
ко "лицо фирмы", но и работник. 

Правда, "лицо" — это значит 
только лицо, а не ноги или грудь. 
К тому же-, в наше прагматичес-
кое время, если и берут на ра-

боту по рекомендации и вне-
шним данным, то и отдачу тре-
буют соответственно. А бога-
дельня находится по другому 
адресу. Равно как и для ночной 
работы требуется другое время 
и другой антураж. 

Но это еще цветочки. Тяже-
лее всего тем женщинам, кото-
рые работают преимуществен-
но в женском окружении. Тут уж 
приходится все время быть на-
чеку: на войне как на войне. Со-
всем плохо тем, у кого финансы 
поют романсы. Но те, кто не 
имеет финансовых проблем, 
тоже не знают покоя. Надо ведь 
и коллег не обидеть, и уважение 
проявить. Нельзя одеваться луч-
ше любимой начальницы. Но и 
в обычном затрапезе на ее день 
рождения явиться — это ж кто 
такое вытерпит! Одна моя при-
ятельница допустила такую оп-
лошность, не успев съездить до-
мой, чтобы переодеться после 
дежурства. В результате вмес-
то нее в зарубежную команди-
ровку поехала другая, хотя все 
было запланировано, списки со-
ставлены. Сумасбродная на-
чальница изобразила приступ 
административной неразберихи 
и — гуд бай, Америка! 

Еще раз о мужчинах. Если во 
всем животном мире именно са-
мец распускает перья перед 
самкой, пытаясь ее очаровать, 

то у людей почему-то все наобо-
рот. И к чему это привело? А к аб-
солютно феноменальному зага-
дочному явлению: любой нор-
мальный мужчина без специаль-
ной подготовки и без всякого тру-
да всегда отпичит хорошо и со 
вкусом одетую женщину от прочих 
подобных. С таким же успехом он 
определит самую модную. Вряд 
ли он сумеет внятно объяснить. 
Но всегда заметит. Научно дока-
занный факт! 

И все же, если вы хотите, что-
бы кто-то по достоинству оценил 
ваш труд по прихорашиванию са-
мой себя, то, натурально, надо 
показаться женщинам. Только они 
знают, чего это стоит! Каких де-
нег, каких усилий, времени, фан-
тазии. Ведь, в отличие от мужчин, 
они видят не только результат, им 
хорошо знаком весь процесс. 

К тому же именно друг от дру-
га мы узнаем достоверно, что, где 
и почем, а также, каким образом 
исполнить дешево и сердито. 
Ведь сейчас именно такое время, 
когда можно кучу денег потратить 
напрасно, на совершеннейшую 
Ърунду. И наоборот, небольшие 
расходы при наличии нужной ин-
формации, ума и фантазии дают 
потрясающий результат. 

Но это уже совсем другая ис-
тория 

Наталия С А В Е Л Ь Е В А 
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БОЛЬНАЯ ДЕСЯТКА 
Аспирин, хинин и морфий — вот почти все, чем располагали врачи в начале XX века. 
Благодаря открытиям, сделанным за последние 100 лет в различных областях 
медицины, удалось победить многие страшные и когда-то неизлечимые 
заболевания.Теперь человечество страдает другими болезнями 

1. Лекарство от сифилиса 
(1910) 

Немецкий ученый Пауль Эрлих 
в 1910 году создал первый в мире 
химиотерапевтический препарат— 
лекарство от сифилиса, которое он 
назвал сальварсаном. В то время 
сифилис был очень распространен-
ным заболеванием. Эрлих испытал 
606 производных мышьяка, преж-
де чем нашел соединение, которое 
активно действовало на бледную 
спирохету, но не оказывало токси-
ческого влияния на больного. Саль-
варсан, гарантировавший излече-
ние за три недели, фазу же вывел 
Германию в лидеры по производ-
ству химических лекарств. 

- 2. Лекарство от диабета 
(1922) 

Еще в конце XIX века ученые 
обнаружили связь между диабетом 
и частью поджелудочной железы, 
называемой островками Лангерган-
са. В августе 1921 года канадский 
хирург Фредерик Бантинг и его ас-
систент Чарльз Бест сумели выде-
лить гормон, вырабатываемый ос-
тровкамиЛангерганса. Полученный 
экстракт, названный инсулином (от 
лат. insula — "остров"), они вводи-
ли собакам, и уровень сахара в кро-
ви животных снижался. Затем ин-
улин был испытан на 14-летнем 
.Эльчике, умиравшем от диабета. 
Инъекция уничтожила все призна-

н о ї болезни. Открытие инсулина ка-
залось настоящим чудом: до этого 
момента болезнь означала смерт-
ный приговор. Сегодня в мире при-
мерно 15 млн больных диабетом, 
которые без инсулина были бы об-
речены. 

3. Открытие пенициллина 
(1928 — 1945) 

Во время первой мировой вой-
ны английский врач Александр Фле-
минг работал в полевом госпитале 
во Франции. Он увидел, что солда-
ты умирают не столько от ран, 
сколько от инфекций, и понял, что 
необходимо найти эффективное 
обеззараживающее средство. Вер-
нувшись в Лондон, Флеминг занял-
ся поиском антисептика. Он был на-
столько увлечен исследованиями, 
что наводить порадбк в лаборато-

рии ему было некогда. Пробирки, в 
которых выращивались бактери-
альные культуры^ заросли плесе-
нью. Флеминг заметил, что вокруг 
пятен плесени все стафилококки 
были мертвы. Он исследовал об-
разцы плесневых грибов. Они ока-
зались из семейства penicillium. 

Свое открытие Флеминг обна-
родовал в 1929 году, но оно не при-
влекло внимания. Только в 1938-м 
биологи из Оксфорда Эрнст Чейн 
ітГовард Флори заинтересовались 

гстатьей Флеминга и начали экспе-
рименты — выращивали плесень 
в пробирках и вводили ее мышам. 
Мыши излечивались от бактериаль-
ных инфекций. Эксперименты на 
людях тоже дали блестящие ре-
зультаты. Но промышленное про-
изводство пенициллина началось 
только во время второй мировой 
войны. К концу войны американс-
кие компании производили по 650 

ющее нервную систему и иногда 
вызывающее паралич мышц. Эф-
фективных средств лечения до сих 
пор не существует. Болезнь, ран-
ние симптомы которой напомина-
ют грипп, чаще всего поражала де-
тей. Но страдали от нее и взрослые 
— самой знаменитой жертвой по-
лиомиелита был Франклин Делано 
Рузвельт. 

В 1952 году первую вакцину от 
полиомиелита создал Джонас 
Солк. Он успешно испытал вакци-
ну на добровольцах, в том числе на 
себе, своей жене и детях. В апреле 
1954-го начались массовые привив-
ки школьникам. За пять лет число 
больных полиомиелитом в США со-
кратилось в 10 раз. К1959 году вак-
циной Солка пользовались уже 90 
стран. С каждым годом случаев за-
болевания регистрируется все 
меньше, и в первом десятилетии 
XXI века ВОЗ надеется искоренить 

млн единиц пенициллина в месяц. 
В1945 году Александру Флемингу, 
Говарду Флори и Эрнсту Чейну 
была присуждена Нобелевская 
премия. 

4. Вакцина от полиомиелита 
(1952) 

Полиомиелит — вирусное ин-
фекционное заболевание, поража-

полиомиелит. 
W* 

5. Лекарство от шизофрении 
(1954) 

Парижский хирург Анри Лабори 
искал способы смягчить у своих па-
циентов последствия наркоза: тош-
ноту, рвоту и галлюцинации. Он об-
ратил внимание, что после больших 
доз противорвотного препарата 

аминазина пациенты совершенно 
переставали волноваться по пово-
ду предстоящей операции. Лабори 
решил, что это лекарство может 
найти применение в психиатрии. Он 
убедил психиатра Пьера Деникера 
попробовать аминазин на самых 
возбужденных и неконтролируемых 
пациентах. Результаты были уди-
вительными. У больных исчезли 
бред и галлюцинации "Впервые мы 
увидели просто людей, с которыми 
могли разговаривать", — сообща-
ли психиатры. Применение амина-
зина перевернуло психиатрию. 
Больные шизофренией и маниа-
кальным психозом, которые были 
обречены на заключение в лечеб-
ницах, смогли вести почти нормаль-
ный образ жизни. К1964 году пре-
парат принимали 50 млн людей во 
всем мире. 

6. Первая пересадка почки 
(1954) 

Первые попытки транспланта-
ции почки были сделаны в начале 
50-х (эти операции проводились 
только безнадежно больным). Пос-
ле операции пациенты начинали 
поправляться, но потом умирали. 
Причиной была иммунная реакция 
организма—отторжение чужерод-
ных тканей. 

Первая удачная транспланта-
ция была проведена в 1954 году в 
Бостоне. Больному Говарду Херри-
ку была пересажена здоровая поч-
ка его брата-близнеца Роналда. 
Поскольку братья были генетичес-
ки идентичны, орган не отторгался. 
Через несколько лет врачи созда-
ли препарат, который подавляет 
иммунную систему и применили его 
при трансплантации. За 10 лет 
было успешно проведено более 10 
тыс. операций. В 80-е годы был раз-
работан новый эффективный им-
мунодепрессант—циклоспорин, и 
количество операций по пересад-
ке почек выросло на порядок. 

7. Первая пересадка сердца 
(1967) 

Кристиан Барнард, младший 
кардиохирург госпиталя Гроот-Шур 
в Кейптауне, проводил операции на 
открытом сердце и другие новей-
шие хирургические процедуры. Он 

долгие годы экспериментировал с 
пересадкой сердца собакам. Затем 
у Барнарда появился пациент, со-
гласившийся на трансплантацию, 
— 55-летний Луис Вашканский, 
страдавший неизлечимой болез-
нью сердца. В декабре 1967 года в 
госпитале умерла 20-летняя Дени-
за Дарваль, попавшая в автокатас-
трофу. У нее была та же группа кро-
ви, что у Вашканского. 3 декабря 
Барнард провел пятичасовую опе-
рацию и успешно заменил больное 
сердце Вашканского здоровым. 
После операции Вашканский про-
жил всего 18 дней и умер от пнев-
монии, которая началась из-за по-
давления иммунной системы. Од-
нако это был прорыв в кардиохи-
рургии. Теперь ежегодно только в 
США производится 2300 транс-
плантаций сердца. 

8. Победа над оспой 
(1980) 

Одна из главных побед меди-
цины XX века имеет почти 200-
летнюю историю. В1796 году Эд-
вард Дженнер обнаружил, что 
если давать человеку сыворотку, 
полученную от коровы, перебо-
левшей коровьей оспой, то он уже 
не заболеет черной оспой. Эта 
процедура получила название 
"вакцинация" (от лат. vacca — "ко-
рова"). Дженнер считал, что изоб-
ретенная им вакцина навсегда со-
трет оспу с лица земли. На это 
ушло 150 лет. 

Сыворотку было трудно хра-
нить, особенно в жарком клима-
те. Только в 1949-го появился 
метод сухой заморозки, позволя-
ющий хранить вакцину месяцами 
без холодильника даже в тропи-
ках. В1958 году ВОЗ приняла ре-
золюцию о глобальном искорене-
нии оспы. Чтобы провести полную 
вакцинацию населения самых 
бедных стран, где еще встреча-
лась оспа, понадобилось два де-
сятилетия. Последний случай 
оспы был зафиксирован в октяб-
ре 1977 года в Сомали. В 1980 
году на 33-й ассамблее ВОЗ было 
объявлено о полном исчезнове-
нии оспы. Это первая и пока един-
ственная болезнь, которую уда-
лось уничтожить. 

9. Открытие СПИДа 
(1981) 

В 1977 году женщина-врач из 
Дании, работавшая в Заире (теперь 
Конго), умерла от странной болез-
ни. Это была обычная пневмония, 
но в сочетании с несколькими ред-
кими инфекциями, которые раньше 
никогда не встречались вместе. В 
течение следующих двух лет подоб-
ные случаи были зафиксированы в 
Заире, Замбии, Уганде, Руанде и 
Танзании. Болезнь сопровождалась 
редким видом рака кожи — сарко-
мой Калоши. Одновременно похо-
жие симптомы появились у несколь-
ких гомосексуалистов в Нью-Йорке 
и Сан-Франциско. В июне 1981 года 
был опубликован доклад, подтвер-
дивший появление новой болезни— 
синдрома приобретенного иммуно-
дефицита, который вызывается ви-
русом, повреждающим иммунную 
систему и передающимся через 
кровь и сперму. Исследователи сра-
зу поняли, что СПИД может стать са-
мой страшной эпидемией столетия. 
Сегодня в мире более 30 млн носи-
телей вируса СПЦЦа, из них около 
19 млн—жители Африки. 

10. Изобретение томогра-
фии ( 1 9 7 2 — 1 9 8 5 ) 

Открытие рентгеновских лучей 
было колоссальным прорывом в 
медицине на рубеже XIX—XX сто-
летий. Однако рентгеновский ап-
парат дает только двухмерное 
изображение. Британский инженер 
Годфри Хаунсфилд усовершен-
ствовал эту технологію—он ском-
бинировал рентгеновские лучи с 
компьютером. Компьютер обраба-
тывает множество рентгеновских 
снимков, сделанных под разными 
углами, и создает трехмерное 
изображение. Компьютерная то-
мография позволяет увидеть в 100 
раз больше деталей, чем рентге-
новский снимок. В 80-е годы в ар-
сенале медиков появилась еще 
одна диагностическая методика— 
магнитно-резонансная томогра-
фия, позволяющая получить изоб-
ражение любого участка внутри 
тела. Причем, в отличие от рент-
гена, она совершенно безопасна. 

А н н а Ф Е Н Ь К О 

ДУХОВНОЕ МАТЕРИНСТВО 
Практические советы по подготовке к материнству 

(Продолжение) 

Магнит духа 
Жило-было где-то, когда-

то Одно Целое. Вот такое. 

О 
Захотелось ему пожить на 

земле, да так, чтобы оставить 
после себя нечто подобное. 
Часть себя. 

Задумалось Оно и услыша-
ло Голос Сверху: 

— Могу разделить тебя над-
вое. И каждая половинка станет 
жить и плодиться. Но чтобы 
именно по твоему образу и по-
добию сотворить - будешь ис-
кать собственную половинку 
само. Согласно? — спросил Го-
лос. 

— Согласно, — ответило 
Одно Целое и было чудесным 
образом поделено пополам. И 
всего в каждой половинке оказа-
лось поровну: добра и зла, люб-
ви и ненависти, труда и лени, не-
вежества и мудрости. 

Пока обе половинки спуска-
лись на землю, они так измени-
лись внешне, что, встретившись, 
не узнали друг друга. Одна по-
ловинка была в длинном жен-
ском платье, а другая - в мужс-
ком костюме. Одна говорила о 
себе, что она женщина, а другая 

заявляла, что она - мужчина. Но 
они обе помнили, что лишь вме-
сте соединившись, могут соста-
вить то Одно Целое и Оно лишь 
сможет произвести Себе Подоб-
ное. 

А вокруг мелькали такие 
же разные половинки. 

— Где же моя? 
Он улыбнулся одной, а она и 

не посмотрела на него. 
— Значит не моя, - с до-

садой подумал Он. 
А Она прислонилась к одно-

му, но тот оттолкнул ее. 
— Ой, видно не мой, -

всплеснула Она руками. 
Много времени ходили 

они по земле в поисках друг дру-
га, пока не вспомнили оба, что 
ведь они должны быть похожи-
ми. Но чем? Но в чем? 

И раздевали они других, ду-
мая найти сходство в обнажен-
ных телах. Но сходства не было. 
И раскрывали они души в бесе-
дахдлительных, но и в том сход-
ства было мало. В чем же суть 
этого сходства? Оказалось, что 
в духе лишь можно составить то 
Одно Целое, из которого про-
изойдет подобное ему. Найти 
свою половинку, значит слиться 
с ней в разуме, в сердце и в духе. 

В жизни каждая иэ-.поло-
винок развивается ч соотвЬ^ 
ственно тому, какие услехи-сде-' 
лает ее разум и ее душа. Найти 

друг друга в океане жизни им 
помогает магнит духа. Так уст-
роено, что встреча со своей по-
ловинкой человеку дается, как 
высшая награда, когда она ста-
нет знать больше и чувствовать 
тоньше. Это называется Лю-
бовь. Все, что переживал чело-
век до такой встречи и принимал 
чувства свои за любовь, называ-
лось как-то иначе. 

Возможно, это был простой 
интерес к противоположному 
полу или это могло быть увле-
чением кем-то похожим на себя. 
Или флирт с равным себе, но 
противоположным. Или влюб-
ленность в понимающего то, что 
беспйкоит самого. Или же 
страсть к тому, кто ответил на 
взгляд и прикосновение. Но это 
не Любовь. Хотя настоящая Лю-
бовь все перечисленное в себя 
вмещает и всегда в себе это 
имеет. Все! Потому она и вечна, 
что испытываются поочередно, 
в разные дни, при различных 
обстоятельствах различные чув-
ства. То все вместе, то несколь-
ко из них, то одно. Таковы со-
ставляющие Любви. А когда все-
ми чувствами полно сердце, то 
нет места ненависти. Но есть 
полное понимание, бесконечное 
терпение, прощение и взаимное 
благородство в поступках. 

Сильный магнит духа с 
гтервого .взгляда почувствует и 

притянет свою половину, если 
встретится с Нею. Он ее не упу-
стит. Это и есть Любовь с пер-
вого взгляда. Но если магнит 
духа не слишком развит, то мно-
гие, и довольно часто, путают 
чувство любви со страстью (фи-
зическим влечением). Страсть 
занимает свое место в отноше-
ниях двух полов, это физическая 
и физиологическая совмести-
мость. Увиделись, возникло же-
лание, сблизились, получили 
удовольствие. А утром - горькое 
разочарование, стыд и неприят-
ные последствия в виде болез-
ней или нежелательной бере-
менности. 

Никто не вправе судить и 
осуждать молодежь за ее 
нравственность, но предотв-
ратить безнравственность об-
щество всегда пыталось. Пы-
таются и теперь родители и 
учителя. И все же самым эф-
фективным является способ 
самоуправления своею лично-
стью и ее поступками. Опреде-
лить для себя черту дозволен-
ного может и должен сам че-
ловек. 

За чертою дозволенности, 
выше той, которую сам себе 
определил, ты станешь Чело-
веком, а ниже черты - ты ста-
нешь человечком. Или живот-
ным, или зверем. Свиньей, 
обезьяной, шакалом. 

О т в е т с т в е н н о с т ь 
Что ж, не жениться? Или 

не^выходить замуж, если ду-
ховно не развился до той сте-
пени, что притянешь к себе 
для счастливого брака свою 
половинку? Может возникнуть 
проблемный вопрос. Ответ та-
ков: 

— Речь не об этом. Зап-
рета на брак не существует, 
кроме нескольких причин: ма-
лого возраста партнеров, неде-
еспособности или возможного 
несогласия одной из сторон. 
Согласие родственников одной 
или двух из сторон - это дело 
родственников. Речь о том, что 
двое решают свою судьбу 
сами. 

Иные мнения ни при чем, 
если юноша и девушка или 
мужчина и женщина решили 
создать семью. Они решили. 
Они обдумали источник дохо-
да своей семьи, оценили каче-
ство своей совместной жизни 
и, если независимость их не 
пугает, если они оба знают, как 
выжить в трудных условиях, то 
это зрелое решение. Эта пара 
способна прокормить и одеть 
себя, а дальше и своих детей, 
ею рожденных и усыновлен-
ных. Надежда на помощь роди-
телей и других родственников 
свидетельствует об иждивен-
ческих тенденциях в характе-

ре, что является признаком от-
сутствия самостоятельности. 
Нет понимания высщих принци-
пов о том, что каждый человек 
лишь до совершеннолетия зави-
сим от родителей материально. 
После - сам должен о себе за-
ботиться. Сам, как цыпленок, 
став курицей, ищет себе зерно 
и где укрыться от дождя, так как 
под мамино крыло не помеща-
ется. Вырос, тесно. 

Но если кто-то чувствует 
себя цыпленком, то вначале 
надо подрасти, а потом заводить 
семью и брать ответственность 
за ее материальное содержа-
ние, за ее моральный облик, за 
ее культуру, за ее духовное раз-
витие. Тому, кто не вместил 
меру ответственности в свой ра-
зум и сердце, семью правильнее 
было бы не создавать. До вре-
мени полного созревания чув-
ства долга. 

Семья - это семь Я (муж 
+ жена + ребенок + 2 деда + 2 
бабушки). Все семь равны. Все 
помогают друг другу, но никто 
никого не эксплуатирует. Одни 
растят других, а Уютом эти дру-
гие учат выросших своих детей 
- каким образом отдать долг ста-
рости, относясь к своим родите-
лям так, как хотели бы, чтрбы их 
дети относились к ним. 

( П р о д о л ж е н и е следует ) 


